

Incendios se extienden hacia otras zonas y detienen a sospechosos

NACIONAL. *Senapred ordenó evacuar nuevos lugares ante avance de las llamas y tanto el Presidente Boric como el mandatario electo Kast estuvieron en la zona de emergencia.*

El Austral
 cronica@australtemuco.cl

Un recrudecimiento de las condiciones azuzaron en la tarde de ayer el surgimiento de nuevos incendios forestales en varias zonas del Biobío y el Ñuble, regiones que desde el sábado están bajo el asedio de las llamas junto a La Araucanía. En las últimas horas se registraron al menos tres nuevas detenciones por sospechas de iniciar siniestros, mientras que en los sitios donde el fuego ha arrasado se avanzaba en la remoción de escombros y la aplicación de fichas FIBE para los damnificados.

En la tarde se emitieron alertas de evacuación en sectores de Bulnes, Hualqui y Concepción, donde Bomberos y militares ayudaron a sacar a adultos mayores y mascotas.

En el Biobío, donde ayer se registraban 19 muertos y al menos 608 viviendas afectadas y 6.345 damnificados, Senapred ordenó evacuar los sectores Paso Amarillo y Paredones, en Florida; Puente Victoria, Las Pataguas, Puente 4, Chaimavida, Alto Dibueno y Pocollay, en Concepción; y Paso La Piedra en Hualqui, debido al avance de los incendios hacia lugares habitados.

En Florida las aeronaves trabajaban para controlar el fuego y militares ayudaban a evacuar a las familias.



EL FUEGO AFECTABA AYER LOS SECTORES PUENTE 3, 4 Y 5 DE CONCEPCIÓN, DONDE SE REALIZARON EVACUACIONES.

En medio del combate, el Presidente Gabriel Boric visitó Concepción y Florida, donde dijo que dicho incendio era “de los más complejos que tenemos. Estamos destinando más recursos para acá”. Luego se trasladó a Penco y a Tomé, donde destacó la presencia en la zona del Presidente electo José Antonio Kast. Agregó que se está ayudando a las familias con el bono de recuperación, pero también a agricultores y ganaderos.

En ese aspecto, la ministra de Desarrollo Social, Javiera Toro, informó que en la mañana se había aplicado la ficha FIBE a 702 hogares en Ñuble y Biobío. Con ello las personas que resultaron con sus viviendas dañadas recibirán un bono de recuperación, que en el caso de afectación alta es de \$1,5 millones y para afectación media de \$750 mil.

En tanto, el Ministerio de Obras Públicas inició los operativos de limpieza y retiro de escombros, para lo que destinó

más de 100 máquinas. El subsecretario Danilo Núñez, estimó que demorarían un mes en despejar las calles.

Kast estuvo en la tarde en Bulnes, donde dijo que “todo lo que tenemos que hacer ahora es colaborar” y anunció que elaboran un plan para la reconstrucción, por lo que fue acompañado del nuevo ministro de Vivienda, Iván Poduje. Además, valoró que él y Boric estuvieran en diferentes comunas para “aunar” la información y añadió que no le correspondía decir si algo se ha hecho mal en la emergencia. Respecto a las quejas de falta de autoridades en terreno, planteó que “somos seres humanos, no podemos desplegarnos en todos lados”.

NUEVOS DETENIDOS

Entre la noche del martes y la madrugada de ayer hubo tres detenidos en la zona afectada. En Perquenco (página 2), Carabineros arrestó a un hombre de 63 años descubierto por vecinos iniciando un foco de incendio.

Los otros dos detenidos se registraron en Mulchén, donde Carabineros sorprendió a un individuo transportando combustible; y en Arauco, donde un hombre realizaba una quema en su domicilio que se propagó. Se halló un bidón con combustible en la Ruta del Itata y dos botellas quemadas con líquido acelerante en la ruta que une Concepción con Cabrero. CG